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День рождения – 
яркий праздник!

События... Факты...

Юристы обсудили насущные вопросы
На факультете права БГЭУ прошла VII Межвузовская научно-практическая конферен-

ция с международным участием «Юридическая клиника – школа обретения практиче-
ских навыков юриста».

Седьмая конференция была посвящена ак-
туальным проблемам организации и деятель-
ности юридических клиник, вопросам примене-
ния альтернативных способов урегулирования 
споров в организациях. Среди ее участников 
представители из Беларуси и России. Органи-
заторами конференции выступили Студенче-
ская юридическая консультация БГЭУ и фили-
ал кафедры гражданско-правовых дисциплин 
ООО «ЮрСпектр».

-- Проведение данных конференций пред-
ставляется достаточно эффективным элемен-
том для обмена практическим опытом между 
различными клиниками Беларуси и зарубежных 
стран, - отметила Наталья Ивуть, руководитель 
юридической клиники БГЭУ. – В то же время 
важно отметить, что непосредственно организа-
ция конференции каждый год осуществляется 
самими студентами-клиницистами юридиче-
ской клиники БГЭУ под контролем руководи-
теля. Это обусловлено тем, что конференция 
реализуется не только как мероприятие, на ко-
тором обсуждаются важные для клинического 
сообщества вопросы, но и как способ обучения 
студентов организаторским навыкам. 

Несомненный интерес вызвали доклады Ар-
тема Николаева (БГЭУ), Василины Акулицкой и 
Антона Самоткала («Международный универси-
тет «МИТСО», Витебский филиал), касающиеся 
перспектив применения в деятельности юриди-
ческих клиник оказания дистанционной юриди-
ческой помощи. «В настоящее время в клиниках 
Беларуси консультирование происходит при не-
посредственном контакте студента-клинициста 
и «живого клиента». Однако, учитывая развитие 

информационных технологий, а также преклон-
ный возраст многих клиентов, данное направ-
ление деятельности является перспективным, 
– подчеркнула Наталья Ивуть».

Юлия Жиронкина и Дарья Ермак (БГУ) про-
вели социологический опрос среди студентов-
юристов и потенциальных работодателей, в 
котором основной целью поставили опреде-
ление значение опыта работы в юридической 
клинике при трудоустройстве. Результаты 
опроса были представлены в виде диаграмм, 
из которых прослеживается, что значение 
юридического клинического образования воз-
растает с каждым годом. 

На пленарном заседании прозвучали также 
доклады Марины Чадовой, ведущего специа-
листа по работе с вузами ООО «Профессио-
нальные правовые системы», Елены Огоре-
лышевой, представителя учреждения «Новая 
Евразия», Татьяны Статкевич, партнера адво-
катского бюро «Право и семейная медиация».

Конференция включала в себя также прак-
тическую часть – тренинг от руководителя 
юридической клиники БГЭУ Н.И  Ивуть на 
тему «Анализ доказательств», в котором были 
задействованы все участники конференции и 
по итогам которого каждый из них научился 
анализировать доказательства в гражданском 
деле, определять их допустимость, относи-
мость, достоверность; оценивать логическую 
связь с остальными доказательствами; при-
нимать решение о включении в доказатель-
ственную базу.

А.Яковенко

Красный день календаря
20 мая наш университет отметит оче-

редной свой День рождения. В нынешнем 
году БГЭУ исполнится 84 года. По тради-
ции этой дате посвящаются значимые и 
весомые достижения и мероприятия.

Главное торжество – вручение наград и 
заслуженных призов в различных номина-
циях состоится в пятницу в 16.00 в актовом 
зале, куда приглашены лучшие представите-
ли студенчества, преподаватели, аспиранты, 
магистранты и сотрудники университета. 

Проректоры вуза по своим направлениям 
деятельности объявят факультеты и кафе-
дры, которые в науке, методической и воспи-
тательной работе добились лучших показа-
телей за текущий учебный год. Также будут 
подведены итоги работы за этот период и 
среди общежитий, общественных органи-

заций, творческих коллективов, определены 
лучшие спортсмены университета, достигшие 
значимых побед на международном уровне.

Красочные выступления артистов добавят 
празднику ярких моментов и хорошего на-
строения.  Молодежный камерный хор, соли-
сты театров эстрадной песни и танца «Сэнс» 
порадуют зрителей мастерством и артистич-
ностью, украсят позитивом торжество.

В канун праздника в университе-
те прошла Х Международная научно-
практическая конференция «Эконо-
мический рост Республики Беларусь: 
глобализация, инновационность, устой-
чивость», которая собрала не только бе-
лорусских ученых, но и зарубежных пар-
тнеров и коллег.

Открытие конференции и пленарное засе-
дание состоялось 18 мая, в ней приняли уча-

стие свыше 400 представителей высших учеб-
ных заведений, научно-исследовательских 
институтов, производственных предприятий 
и объединений из Беларуси, Азербайджана, 
Латвии, Литвы, Польши, России, Украины, 
Нидерландов и Молдовы. Они обсудили про-
блемы и пути модернизации белорусской эко-
номики, ее динамичного и поступательного 
развития, а также влияние глобализационных 
и интеграционных процессов на экономиче-
ский рост стран Восточной Европы.

С докладами по актуальным вопросам 
выступили гости университета: проректор 
Уральского государственного экономическо-
го университета (Екатеринбург), профессор 
Е.Б.Дворядкина «Новая индустриализация и 
экономический рост: региональное измере-
ние», докторандус социологических наук из 
Нидерландов Робин ванн де Полл «Новая эко-

номика: вызовы традиционным организациоо-
ным структурам», заместитель директора На-
ционального центра правовой информации РБ 
В.М.Бекета «Международное сотрудничество 
Национального центра правовой информации 
РБ в сфере обмена правовой информации 
как один из факторов формирования единого 
информационно-правового пространства».

О страховом рынке Республики Бела-
русь, перспективах его развития рассказала 
собравшимся в зале доцент, д-р экон.наук 
Т.А.Верезубова, представитель нашего уни-
верситета.

Также на конференции работало 13 сек-
ций, где было заслушано свыше 400 докладов 
и выступлений ученых, состоялись дискуссии 
и круглые столы по заявленной теме.

Наш корр.

Импорт знаний

Экс-профессор Наньянского технологического университета (Сингапур)  Gary 
Lit Ying Loong прочел две лекции для студентов БГЭУ. Организатор мероприятия – 
факультет маркетинга и логистики.

Во время первой лекции состоялся дискурс 
на тему последствий антиглобализационной 
политики Трампа и того, как она может повли-
ять на мировую экономику. 

Вторая лекция была посвящена трансфор-
мации экономики Сингапура от его принадлеж-
ности к группе стран третьего мира до передо-
вых позиций.  Профессор провел критический 
анализ на предмет состоятельности выбран-
ной этой страной стратегии развития  и оценил 
возможности использования данного опыта у 
нас. Кроме того, лектор поделится со студен-
тами не только спецификой экономики Синга-
пура, но и  соседних стран АСЕАН и Северо-
Восточной Азии, таких как Китай и Япония. 

К слову, Университет технологий Nanyang 
занимает 13 место в мировом рейтинге уни-
верситетов. В настоящее время Gary Lit Ying 
Loong является директором GL Training and 
Consultancy в штаб-квартире в Сингапуре. Он 
проводил гостевые лекции в университетах 
Германии, Венгрии, Украины, Австралии, Вьет-
нама, Малайзии, Сингапура и т. д. 

Обе лекции читались на английском, что 
еще раз подчеркивает важность изучения сту-
дентами иностранных языков. Наверняка  для 
многих приезд зарубежного гостя с именем 
стал хорошей мотивацией к их изучению.

А.Демчук

Дорогие преподаватели, сотрудники, студенты и выпускники 
Белорусского государственного экономического университета!

Сердечно поздравляю вас с Днем университета!
Белорусский государственный экономический университет гордится многолетней историей 

и значительным опытом, продолжает активно развиваться, внедряя инновационные образова-
тельные технологии. За 84 года со дня основания БГЭУ заслужил высокий авторитет и получил 
статус ведущего экономического вуза Беларуси. Он дал путевку в жизнь 160 тысячам специали-
стов, которые благодаря глубоким знаниям и профессионализму успешно трудятся в различных 
отраслях народного хозяйства, внося достойный вклад в социально-экономическое развитие 
страны. Среди выпускников университета -  известные ученые, видные государственные деяте-
ли, руководители министерств и ведомств, крупные бизнесмены. 

Визитная карточка БГЭУ – это качество образования и востребованность наших выпуск-
ников. Работа коллектива университета, направленная на подготовку современно мыслящих, 
высококвалифицированных и инициативных специалистов, получила признание не только в 
Республике Беларусь, но и за ее пределами.

В настоящее время университет реализует более 100 договоров и соглашений с образо-
вательными и научными организациями из 25 стран мира. Студенты БГЭУ могут обучаться 
по программам «двойных дипломов» в университетах Германии, Португалии, Польши, Лат-
вии, России. БГЭУ - постоянный участник проектов международной европейской программы 
Erasmus+, программы Жана Моне и германской службы академических обменов DAAD. 

Уверен, что Белорусский государственный экономический университет и в дальнейшем бу-
дет добиваться высоких результатов в научной и образовательной деятельности, способствуя 
приумножению интеллектуального потенциала Беларуси.

В этот праздничный момент желаю всем вам творческих успехов, воплощения самых сме-
лых планов и новых открытий! Счастья, крепкого здоровья и благополучия!

С уважением, Ректор БГЭУ, доктор экономических наук, профессор Владимир Шимов  



Вторая наша героиня Карина Куприянович студентка 
3-го курса ФМк.

– Насколько увязываются твои ожидания и то, что 
ты получила в действительности за годы обучения? 

– Жизнь на ФМк кипит: мероприятия, поездки, сходки на 
больших переменах, праздники, отчеты…Я не большая охотни-
ца тусовок, но это все действительно создает какое-то чувство 
семейности и банально «жизни». Всегда вызывает уважение, 
как люди могут долго поддерживать какие-то традиции, и то, что 
у нас это есть - прекрасно. Наш деканат – это то место, куда 
всегда приятно прийти с любыми идеями. Никто тебе не скажет 
«ну, 20 лет так все работало, и еще 20 проработает», все готовы 
к экспериментам и развитию, и это очень воодушевляет.

Что касается образовательной части, то буду честной мне 
мало. Мне мало преподавателей, размахивающих руками и 
рассказывающих обо всем без книг. Мне мало примеров из ре-
альной жизни, мы рассматриваем столько задач, но мало кто 
скажет «смотрите-ка, какую проблему вы должны решить». Мне 
мало студентов, делающих презентации так, чтобы им самим 
было интересно их рассказывать. 

  И еще мне  не хватает свободы идти вразрез: показать 
преподавателю собственный конспект вместо надиктованно-
го, не прийти на несколько пар, но ответить на все вопросы 
или, скажем, подготовить реферат про то, что хочется, а не 
про то, что есть в списке, кем-то утвержденном. Понимаю, 
не все люди воспринимают свободу, как свободу делать что-
то по своему, многие расценивают ее как свободу не делать 
ничего, и именно для них созданы какие-то контролирую-
щие моменты, но мне с моим глубоким уклоном в самооб-
разование все-таки тесновато. Я, наверное, прирожденный 
заочник, дайте мне почитать все самой и я сдам экзамены 
на «отлично». Серьезно, решила недавно прочитать книгу по 
управлению запасами. Это заняло у меня 4 часа. 4 часа на 
базовый курс по одной дисциплине, который я очень сосредо-
точенно прочитала и пропустила через себя. В голове сразу 
много чего отложилось, потому что на усвоение информации 
очень сильно влияет интенсивность процесса и то, насколько 
непрерывно мы ее получаем. Учебный день в университете, 
включая дорогу, занимает 6-7 часов. За это время на каж-
дой паре мы рассматриваем по одной из глав какой-нибудь 
такой книги, которую я прочитала. Эти 3-4 главы по разным 
дисциплинам смешиваются в голове и через неделю, ког-
да наступает время следующего набора тех же дисциплин, 
благополучно забываются. Мне кажется, было бы гораздо 
результативнее изучать дисциплины по блокам – месяц на 
одну, месяц на другую и так далее. Все знают, что многоза-
дачность срабатывает редко, и это не исключение. Но спро-
сили бы меня, поступала бы я сейчас на заочное отделение, 
я бы призадумалась. Все-таки начинаешь вспоминать, что ты 
тут приобрел, и уже сложно давать объективный ответ.

– Что особенно запомнилось из студенческой жизни?
– Невероятные презентации, которые мы делаем с моей 

одногруппницей. Так важно найти человека, с которым ты на 
одной волне можешь реализовывать все, что тебе взбредет 

в голову, и мне с таким человеком очень повезло. Любой до-
клад принимаем как вызов сделать что-то, что оживит ауди-
торию и поможет донести  тему в самом понятном виде. И 
я, конечно, не хочу хвастаться, но нам всегда хлопают и не-
доумевают, как это у нас получается. А мы просто стараемся 
сделать так, чтобы даже самая скучная тема была препод-
несена интересно. 

Очень по-хорошему запомнились занятия по статисти-
ке и национальной экономике. Все почему-то  вспоминают 
статистику, как страшный сон, а нас это обошло стороной. 
Потому что я не видела еще преподавателя, которой бы все 
разжевывал до самых усваиваемых частиц, как Алла Генна-
дьевна Кулак. Есть вот такие люди, которые совсем себя не 
жалеют для работы, и не страдают от этого, а живут этим. А 
национальная экономика как раз запомнилась той свободой 
образования, которая меня очень прельщает. Мы смотрели 
презентации, актуальные статьи и задавали вопросы. Меня 
радовало отношение преподавателя ко многим вещам. Слу-
шала рассуждения о науке, о религии, и о и теоретических 
знаниях, и вот это всё полностью совпадало с моими пред-
ставлениями о хорошей лекции. И такой подготовки к экзаме-
ну, как к Владимиру Алексеевичу Акуличу, не было никогда: 
мы просто читали актуальные статьи из списочка, который 
он заботливо составил вместе с интересными ссылками на 
вещи, совсем не связанные с экономикой, чтобы мы отвле-
клись и отдохнули. Ну и нельзя не упомянуть про Open Up 
Challenge - видео-проект, который я начала в университете, 
чтобы узнать поближе всех людей, которые тут находятся. И 
как же он на тебя не повлияет, когда ты приходишь к людям, 
слушаешь про то, сколько всего они сделали и что им дает 
на это силы – ты уже переполнен всем этим, и такие вещи не 
стираются из памяти.

– Какие качества развила в себе за годы обучения?
–  Да, у меня достаточно самомотивации, чтобы что-то де-

лать, но иногда, как и многим людям, мне свойственно не до-
водить вещи до конца. В университете, как ни крути, рано или 
поздно ты должен сдать готовую работу. Поэтому приходится 
тянуть себя за необходимые ниточки, которые помогут тебе по-
ставить в чем-то уверенную точку. Развилось умение спорить. 
Не могу ничего с собой делать, я большой и отчаянный борец с 
системой и сторонник того, что путь к истине лежит через диа-
лог. Если я хочу что-то сделать, то я придумаю миллион аргу-
ментов в поддержку этого и сделаю. В университете часто такие 
выходки приходится объяснять, вот я и объясняю, тактично и 
многословно.

– А какие таланты в себе раскрыла? 
– Артистизм. А еще научилась перерабатывать и ужимать 

информацию. Её сейчас так много, что все усваивать невоз-
можно и не имеет смысла. К тому же где-то скажут одно, где-то 
совершенно другое, без вдумчивости ни в чем не разберешься. 
И вот где, как не в университете, научишься с этим справляться, 
особенно перед сессией?

 – Что пожелаешь абитуриентам?
– Если у вас еще есть время – используйте его для того, 

чтобы послушать внимательно Себя. Не дядю Ваню, не род-
ственников из Германии, не профессора экологии – себя. Вам 
с этим жить как минимум 4 года, а то и всю жизнь, и лучше, 
чтобы вам это нравилось. Поэтому, пожалуйста, найдите ту 
вещь, которая вам действительно интересна, и постарайтесь 
получить о ней максимум информации, чтобы представлять 
себе то, с чем вы себя связываете. Не из красивых описаний 
профессии, не из статей о том, что будет востребовано или 
нет, а из реальных примеров. Если это та же логистика, то 
берете Youtube, просматриваете сотни роликов о складах, 
перевозках, цепях поставок и так далее. Выставки, экскурсии, 
что угодно. Неправильно думать, что «пойду в университет 
попробую, что это», надо попробовать еще до университета. 
Мне вообще кажется, что гораздо больше людей были бы на 
своем месте, если бы в университете можно было бы пару 
недель походить послушать лекции на разных специально-
стях, и хоть примерно понять, что тебе интересно слушать, 
а потом только определяться, куда ты хочешь пойти. Но, раз 
у нас такой возможности нет, надо максимально это делать 
еще до поступления. 

А еще университет это не то место, где тебе все нужное вло-
жат в голову  и устроят в «теплое» место. Университетские зна-
ния – это только фундамент, а что ты из него выстроишь – это 
уже твоих рук дело. А еще радоваться больше надо! Господи, 
каждый день столько поводов, а все с такими лицами, будто на 
улыбки ввели налоги…
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Кто не был студентом, тому не понять

Студенческие годы – самые 
плодотворные в плане по-
лучения новых знаний, от-
крытия талантов и поиска 
единомышленников. Истории 
наших – героинь явное тому 
подтверждение. Яркие, актив-
ные, влюбленные в родную 
альма-матер, они рассказали 
о роли университета в их лич-
ностном и профессиональном 
становлении.

Виктория Пастухович студентка 1-го курса ФКТИ несказанно 
рада, что поступила в БГЭУ.  Несмотря на малый срок обучения, девушка 
уже успела обзавестись большим количеством друзей. Виктория являет-
ся секретарем БРСМ своего факультета. «Если вы ставите цель каждому 
своему действию, то рано или поздно придет результат. Я считаю, что для 
того, чтобы жизнь была красочной и запоминающейся, нужно ее разноо-
бразить самой. Поэтому я сразу же начала активничать и меня замети-
ли, – рассказывает активистка». Да и как не заметить, девушка обладает 
не только лидерскими качествами, но творческим потенциалам. Викто-
рия хорошо поет, танцует и играет на гитаре и всегда готова к новациям. 
Первый год студенческой жизни особенно богат на впечатления и для на-
шей героини это не стало исключением. «Запомнилась первая сессия, а 
также все совместные мероприятия университета и факультета. Первым 
таким мероприятием был смотр первокурсников. Я помню эти долгие ре-
петиции, поиски талантов группы, переписывание сценария за день до 
мероприятия. Это нас сплотило, сделало нас дружными, – вспоминает 
Виктория». Говоря о роли университета, девушка отмечает следующее:  
«Университет даёт мне не только знания и навыки, но и развивает мою 
индивидуальность, помогает мне социализироваться. Общение с грамот-
ными преподавателями, активными студентами играет немаловажную 
роль в становлении личности.»Виктория Пастухович желает всем абиту-
риентам успешно сдать ЦТ и приглашает стать частью большой, дружной, 
студенческой семьи БГЭУ.

Университет раскрывает таланты

На снимке: Карина Куприянович слева.

И наконец, Диана Гвоздович, 3 курс ФМБК:
-- Я с 8 класса знала, что буду поступать в БГЭУ на факуль-

тет международных бизнес-коммуникаций. Когда летом при-
шло письмо о зачислении, я поняла – вот она взрослая жизнь. 
На самом деле, до взрослой жизни было, конечно, далеко, но 
с каждой неделей моя самостоятельность набирала обороты. 
Сейчас я настолько привыкла решать все свои проблемы, что 
порой мама этому удивляется и с грустью спрашивает, когда я 
вырасти успела.

Совпадают ли ожидания и реальность, пожалуй, самый ча-
сто задаваемый вопрос. Совпали ожидания лишь по поводу 
сложности обучения. Учить приходилось очень и очень много, 
потому что по-другому  иностранный язык не выучишь. Помню, 
на первом курсе преподаватель по социолингвистике говорил, 
что все, что мы успеем в себя впитать сейчас – наше. 

Одним из моих маленьких достижений считаю работу пресс-
секретарем БРСМ БГЭУ. Я всегда любила писать, рассказывать 
о чем-то, когда-то мечтала стать журналистом. И сегодня я 
учусь в экономическом вузе, но моя маленькая детская мечта 
немножечко исполнилась. Все события организации освещаю 
в группе «Вконтакте» и аккаунте Instagram. У меня получается 
и мне это нравится. А это самое главное. Заниматься тем, что 
приносит удовольствие – одна из главных жизненных целей.  

Со студенческой жизнью ассоциируются два момента – 
жизнь в общежитии и «Студенческая весна»

Первое – это огромный опыт для самостоятельной жизни, 
умение не только убрать за собой, приготовить поесть, но и 
найти общий язык с соседями. За три года я сменила три обще-
жития, сейчас живу с иностранцами, и здесь нравится больше 
всего. Здесь в полной мере поняла, что такое многообразие 
культур, о котором говорили на бизнес-английском. 

Второе -  «Студенческая весна» – в двух словах и не расска-
жешь. Это ярко,  и такой атмосферы я до поступления еще не 
встречала. В такие моменты полностью понимаешь, что значит 
«Наш Нархоз – одна семья».

Абитуриентам хотелось бы посоветовать ловить каждый 
момент, брать от каждого дня максимум, впитывать как можно 
больше полезных знаний, не сидеть на месте и заниматься тем, 
что вы действительно любите. А в БГЭУ, я уверена, можно най-
ти применение любому своему таланту.

Записала А.Яковенко

Опыт 
самостоятельной 

жизни



Первичная организация принимает активное участие в меро-
приятиях Минской городской организации, Центрального комитета 
БРСМ, ведёт работу по взаимодействию с молодёжными студенче-
скими организациями БГЭУ, принимает участие во всех традицион-
ных общеуниверситетских мероприятиях, программах, акциях.

Большое внимание уделено волонтерской деятельности в рам-
ках движения «Доброе сердце» отряда БРСМ БГЭУ. За отчётный 
период волонтерами были организованы различные акции, оказа-
на помощь ветеранам и одиноко проживающим пожилым людям, 
детям-сиротам. Стоит отметить в данном направление проведение 
регулярных выездов в детские дома и центры с творческой програм-
мой и подарками для детей.

Действуют молодёжные отряды охраны правопорядка ПО ОО 
БРСМ, члены которого ведут активную деятельность, как на универ-
ситетских мероприятиях, так и на мероприятиях, проводимых Мин-
ской городской организацией БРСМ. Ежемесячно члены МООП БГЭУ 
оказывают помощь при патрулировании Минска.

В Белорусском государственном экономическом университете 
первичной организацией  и созданным на базе организации шта-
бом трудовых дел ведется работа по трудоустройству молодежи 
БГЭУ в свободное от учебы время. Ежегодно с марта проходит за-
пись в строительные студенческие и сервисные отряды. На каждом 
факультете проходят акции по записи студентов, такие как «Труд-
Крут!», по итогам которых свои заявки оставляют ежегодно около 
тысячи студентов.

Первичная организация имеет свою собственную информацион-
ную страничку «БРСМ: Made in БГЭУ» в социальной сети ВКонтак-
те, которая насчитывает более 9000 участников, а также интернет-
сайт, twitter-аккаунт, канал на Youtube и аккаунты в социальных сетях 
Facebook и Instagram. Данные страницы содержат всю необходимую 
информацию о том, чем живет и как развивается молодежная органи-
зация университета. Также следует отметить наличие персональных 
страниц у каждой из первичных организаций факультетов БГЭУ в со-
циальной сети ВКонтакте.

Новым этапом в продвижении информационной линии БРСМ БГЭУ 
в Интернет-пространстве стало создание и запуск сообществ «БРСМ: 
Волонтеры BSEU», «БРСМ: Штаб трудовых дел БГЭУ», «МООП БГЭУ», 
«БРСМ: Волонтеры БГЭУ» в социальной сети Вконтакте. 

Среди наиболее знаковых мероприятий – широкомасштабная 
кампания по сбору молодежных инициатив, идей и проектов в рамках 
Республиканского молодежного проекта БРСМ «100 идей для Бела-
руси», фестивальные творческие и танцевально-развлекательные 
молодежные проекты «Осенний марафон», «Студенческая весна», 
«Мисс БГЭУ», «Виват, первокурсник!», «Студент года». Проводят-
ся различные акции по оказанию помощи ветеранам войны и труда 
«Спасибо за жизнь!», «Мы победили!». Молодежный актив БГЭУ в 
рамках заботы о ветеранах осуществляет оказание волонтерской по-
мощи в быту и по хозяйству ветеранам, одиноко проживающим ин-
валидам и пенсионерам, в том числе при осуществлении доставки 
сельскохозяйственной продукции на дом во время сезонных продук-
товых ярмарок.

В январе-феврале 2017 года на 60 процентов обновился ка-
дровый состав лидерского корпуса БРСМ. Несмотря на активную 
деятельность и успех в работе организации, следует отметить, что 
существуют определенные проблемы и векторы работы, которые 
требуют особого внимания и усиления.
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(Окончание на 4-й стр.)

Университет в моей судьбе
На днях в нашем издательском центре  вышел в свет 

новый учебник «Организация и технология торговли». 
Авторы издания – заведующая кафедрой Л.С.Климченя 
и профессор В.Н.Платонов. Казалось бы, обычное дело 
для большого учебного заведения, если бы не одно но… 
Авторы связаны очень прочными нитями – бывший де-
кан факультета экономики и управления торговлей и его 
студентка, которая через десяток лет стала ученым 
и возглавила кафедру. Их судьбы крепко переплелись и 
прочно связаны с нашим университетом.

Вячеслав Николаевич Платонов родился 22 августа 1941 
года и все годы оккупации прожил в Минске. В 1958 году за-
кончил среднюю школу, затем подготовительные курсы и по-
ступил в БГИНХ им. Куйбышева, который тогда студенты 
именовали «нархозом». В 1964 году с отличием закончил 
торгово-экономический факультет и с тех пор не расставался с 
нашим университетом, до сих пор работает профессором на ка-
федре коммерческой деятельности на внутреннем и внешнем 
рынках. Практически ежедневно встречается со студентами и 
прекрасно находит с ними общий язык и взаимопонимание. 

 Более 50 лет профессор отдал родной альма-матер и сегод-
ня вспоминает то хорошее и главное, что связано с этим поис-
тине историческим путем восхождения к карьере и признанию. 
Вячеслав Платонов 16 лет возглавлял родной факультет – с 
1991 года по 2007, был замдекана, а затем 12 лет руководил 
кафедрой организации торговли. В бытность деканом активно 
реформировал специальности и специализации факультета, 
адаптировал их к реальной экономике. Так на ФЭУТ в конце 90-х 
появились востребованные  временем специализации: «ком-
мерческая деятельность на рынке товаров народного потребле-
ния», «коммерческая деятельность на рынке услуг (общепит)», 
«коммерческая деятельность на внешнем рынке» и т.д. Все эти 
специализации были открыты впервые в республике, апробиро-
ваны и востребованы до сих пор.

За многолетнюю трудовую деятельность В.Н.Платонов в 2003 
году награжден орденом Почета. Под его редакцией и руковод-

ством издано и используется в учебном процессе семь учебников 
и учебных пособий, он автор более 60 научных публикаций.

Сегодня рядом с Вячеславом Николаевичем на факультете 
коммерции и туристической индустрии трудится немало кол-
лег, которые учились вместе с ним на ТЭФ, но и студентов, 
которых он взрастил и направил на педагогическую и научную 
стезю. Своим учителем его по праву могут сегодня назвать не 
только заведующая кафедрой Людмила Сергеевна Климче-
ня, но и проректор по научной работе Г.А.Короленок, бывшие 
деканы ВШТ профессор Н.И.Кабушкин, ФЭУТ А.И.Ярцев, до-
центы С.Л.Флерко, И.В.Уриш, ассистенты А.И.Червинская, 
Е.А.Боровская и многие другие.

Есть среди его учеников и министры торговли  – бывшие  
П.Ф.Козлов, В.И.Байдак и нынешний министр антимонопольно-
го регулирования и торговли В.В.Колтович.

Хотелось бы пожелать профессору Платонову быть таким же 
деятельным и бодрым, как сейчас, еще многие годы. Быть муже-
ственным и стойким к жизненным неурядицам, востребованным 
среди молодежи, быть для них примером для подражания.

Наш корр.

Воплотил себя
в учениках

На снимке: В.Н.Платонов среди коллег и учеников.

История вуза 
давно стала и моей 
историей жизни…

Галина Александровна Шмарловская, доктор экономи-
ческих наук, профессор:

-- Я благодарна судьбе за то, что она привела меня в тогда 
еще институт народного хозяйства, и горда тем, что в 1977 году 
после работы на предприятии по распределению вернулась в 
аспирантуру и больше не расставалась с университетом! 

Почему? Наш университет – это востребованное образова-
ние, возможность передавать знания, участвуя в подготовке 
новых поколений экономистов, реализовывать себя в науке, а 
также профессиональный рост, позволяющий развиваться от 
ассистента до профессора, заведующего кафедрой, декана фа-
культета, принимать участие в общественных делах.

За прошедшие годы было много перемен в организационной 
структуре и учебном процессе. Институт народного хозяйства в 
1992 году был преобразован в университет, появлялись новые 
факультеты, институты, кафедры, специальности, специализа-
ции, магистратура, докторантура, различные службы…

Но неизменным оставалось БОГАТСТВО университета – наш 
коллектив преподавателей и сотрудников, благодаря которым 
университет является ЖИВЫМ организмом. Да, со своими про-
блемами, «болезнями», но находящийся в постоянном разви-
тии, поиске нового, реализации планов.

Одним из достоинств нашего университета является преем-
ственность поколений. На все годы у меня сохранились память 
и благодарность моим преподавателям, которые являлись об-
разцом педагога высшей школы, ученого, гражданина своей 
Родины! В тоже время примером достоинства, уважительных 
отношений и стиля во всех аспектах жизни.

Особо благодарна студентам, которые стимулируют нас к 
постоянному совершенствованию, «подзаряжают» своей энер-
гией, креативностью. И мне повезло, что в течение уже двадца-
ти пяти лет это были и есть студенты, магистранты, аспиранты 
факультета международных экономических отношений!

Позвольте поздравить всех вас с Днем рождения 
университета!

Пожелать процветания, новых высот, удачи и реали-
зации планов!

Благодарна за знания и опыт наставников
Галина Владимировна Турбан, заведующая кафе-

дрой международного бизнеса, выпускница планово-
экономического факультета БГИНХ им. В.В.Куйбышева 
1984 года:

-- Прежде всего, я очень рада, что мои учителя -- это люди 
с большой буквы, что они еще здравствуют и некоторые из них 
продолжают трудовую деятельность.  Из тех людей, которые 
более всего оказали на меня влияние,  как на студентку – мой 
научный руководитель диссертации профессор  Михаил Иоси-
фович Балашевич. Он пригласил меня в аспирантуру,  после ее 
окончания я осталась работать в университете. Конечно,  это и 
доцент  Любовь Макаровна Синица, которая и сейчас, несмотря 
на возраст,  для студентов -- преподаватель с большой буквы. 

А вообще в моей жизни большую роль сыграл фактор случая. 
Дети обычно выбирают профессию, которой посвятили жизнь их 
родители. Папа у меня закончил военное радиотехническое учи-
лище и был офицером, а мама - врач и все школьные годы (а жили 
мы в Ярославле) я мечтала быть врачом и только в 11-м классе 
приняла решение стать экономистом. В немалой степени это 
была дань времени, так как  многие из моих одноклассников тогда 
хотели получить экономическое образование. И я очень благодар-
на своим родителям, потому что они всегда поддерживали мой 
выбор, будь он более-менее осознанным. Вот  я и приехала посту-
пать в экономический университет. У меня была золотая медаль  
и мне всегда очень нравились точные науки, а на первом курсе в 
самую первую сессию у нас по технологии проводили олимпиаду, 
и я выиграла ее.  Только  3 человека из потока (150 человек) стали 
ее победителями и это давало право на высшую оценку по пред-
мету, поэтому первую сессию я сдала успешно. 

Еще студенткой  начала заниматься наукой и исследова-
ниями. После окончания университета по распределению ра-
ботала на Минском автомобильном заводе и  очень благодар-
на судьбе за возможность получить этот практический опыт на 
предприятии. Я выполняла обязанности  экономиста цеха и мне 
нравилась эта работа, потому что мне интересно работать с 
цифрами: они живые, за ними стоят действия, процессы,  день-
ги.  По целевому направлению от автозавода, по приглашению 
Михаила Иосифовича Балашевича поступила в аспирантуру в 
БГИНХ.  Когда я оканчивала университет,  было очень сложно 
поступить туда, т.к. у нас был большой выпуск,  практически 150 
человек и госкомиссия дала направления в аспирантуру только 
3. Мне было интересно заниматься научными исследованиями 
и я написала работу по машиностроению, в т.ч. по деятельности 
МТЗ. Писала диссертацию, исходя из того, что изучала в своей 
практической работе, поэтому, когда беру ее сейчас в руки, то  
понимаю, что и сегодня она актуальна, так как  основана на 
реальных фактах и взята из жизни крупного предприятия. 

Я все время не могла, наверное, в силу характера, занимать-
ся одним делом, поэтому стала в науке  исследовать разные 
направления.  Я вспоминаю конец 80-х, когда начал  формиро-
ваться факультет МЭО,  а позднее и наша кафедра, тогда еще 
международных экономических отношений. Была великолепная 
идея у руководства вуза из планово-экономического факультета 
выделить факультет международных экономических отношений. 
В этом году нашему факультету 25 лет и невольно яркими стано-
вятся события тех времен, когда группа молодых энергичных кан-
дидатов наук создавала этот факультет. А первым завкафедрой 
был Михаил Иосифович Балашевич, сюда же были приглашены 
Сергей Маратович Дедков и Анна Павловна Левкович, которые в 
дальнейшем работали на кафедре международного бизнеса и, в 
том числе, пригласили и  меня. Как раз в это время муж работал 
на Филлипинах при торговом представительстве СССР  и у меня 
была прекрасная возможность получить опыт дипломатической 
работы. В те годы практики элементарно не умели писать внеш-
неторговые договоры и не владели достаточными знаниями в 
области международных перевозок, международного тарифного 
регулирования. У меня была прекрасная возможность многие 
эти моменты изучить на Филиппинах. Поэтому фактически тот 
курс, который сейчас у меня основной по экономике управления 
внешнеэкономической деятельности, я когда-то разрабатывала 
с учетом этого практического опыта.  

Я очень люблю свою работу, она очень творческая и счи-
таю, что это большая ответственность, когда ты входишь в ау-
диторию к студентам и даешь им знания, которые они будут 
применять в своей профессии. И еще испытываешь большую 
гордость, когда твои студенты  становятся хорошими спе-
циалистами, когда они действительно самореализуются. Вы 
знаете, неважно, будет у тебя высокая должность или более 
низкая, будешь ты госчиновником или будешь работать на 
частном предприятии, главное -- жить в ладу с собой. 

Университет дал мне многое, но самое большое достижение 
его в том, что он дает сегодня  – возможность общаться с лич-
ностями. Мне всегда нравились люди, которые  умеют ставить 
цели и последовательно идти к их достижению, при этом сохра-
няя такие общечеловечские качества как  доброта, товарищество 
и чувство локтя. Еще я часто вспоминаю своего руководителя 
по дипломной работе  Иосифа Вениаминовича Левина, который 
говорил, что если ты сделал свой выбор, то стремись в нем до-
стигнуть как можно большего,  чтобы двигаться вперед.

В апреле состоялась VI-я отчетно-выборная конфе-
ренция ПОО «БРСМ» БГЭУ, на которой были подведены 
итоги работы организации за последние два года.

Лидеры 
создаются здесь

На снимке: Ленинский стипендиат, студентка 4 
курса ПЭФ Галина Турбан.

Газета «Экономист» писала про нее 6 апреля 1983 г.



Когда начинаешь учиться и знакомиться со студенческой жизнью, понимаешь, что нет ничего лучше своего уютного корпу-
са, который к тому же находится в самом центре города рядом с метро, музеями, кинотеатрами, множеством кофеен, торго-
вых центров и конечно же железнодорожным вокзалом.

А когда ты устал и невесел, ничего так не поднимет настроение, как всегда добродушный деканат. Именно в деканате 
можно найти решение не только практически всех своих проблем, но и что-нибудь сладенькое.

И кроме учебы у нас на факультете ребятам всегда есть, чем заняться. Проводится множество фотоконкурсов, где участие 
принимает каждая группа и посредством голосования выбирается его победитель. В ноябре был конкурс «Мы любим 5 корпус», 
где победителем оказалась группа ДТГ-2. Они 
получили сладкий приз – огромный торт с логоти-
пом университета от выпускницы бывшего ФЭУТ  
Анастасии Шерейко, владелицы своего бизнеса 
«cakes.by». В 2016 году она стала победителем 
в конкурсе от телеканала ОНТ «Мой бизнес». 

 Здесь всегда проводятся различные мероприятия, приуроченные к праздникам, например День жизни, где студенты 
могут полакомиться угощениями. Пятый корпус не забывает и про благотворительность. Хороший пример – это прове-
денные дни культур Германии, Англии и Франции. Часть вырученных денег перечисляется в детский дом. И это не гово-
ря о том, что при подготовке к университетским конкурсам, таким как «Студвесна», «Студосень», «Виват, первокурсник» 
и т.д. наша команда усердно вечерами репетирует, чтобы достойно представить свой любимый факультет. 

ФКТИ также и центр научных форумов -- проводил у себя несколько конференций, в т.ч. международных. Присут-
ствовали гости из других университетов, приезжал министр антимонопольного регулирования и торговли Владимир 
Васильевич Колтович.  Студенты остались довольны мастер-классами и бизнес-семинарами, которые помогли им рас-
крыть свои способности к ведению бизнеса и коммуникативным навыкам.

И, конечно же, нельзя не упомянуть про спортивные достижения факультета, благодаря любимым и терпеливым пре-
подавателям, с которыми каждая пара физкультуры в радость.

5 корпус всегда рад принимать у себя гостей, обладает притягивающей уютной и домашней атмосферой, благодаря 
совместной деятельности деканата, кафедр и студентов.

К.Ставская, студентка ФКТИ
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Заснавальнiк  газеты — БДЭУ

Бобруйский филиал БГЭУ 
объявляет конкурс на замещение должностей профессорско-преподавательского состава:

доцента кафедры маркетинга и учетно-финансовых дисциплин,
старшего преподавателя кафедры экономики и управления,
старшего преподавателя кафедры общественных дисциплин и права.
Желающие принять участие в конкурсе должны в течение месяца со дня опубликования настоящего объявле-

ния подать заявление и иные предусмотренные законодательством документы в отдел кадров и делопроизводства 
Бобруйского филиала БГЭУ или переслать их по почте на адрес: ул.Социалистическая, 90, 213809, г.Бобруйск, 
Могилевская обл. Тел./факс: (8-0225) 72-05-93.

Коллектив кафедры товароведения продовольственных товаров выражает глубокое соболезнование доцен-
ту кафедры Мельниковой Людмиле Александровне в связи с постигшим ее горем – смертью МАТЕРИ.

Коллектив Белорусского государственного экономического университета выражает искреннее соболезно-
вание начальнику управления воспитательной работы с молодежью Романович Елене Алексеевне в связи 
со смертью МАТЕРИ.

Университет в моей судьбе

НАШ ЛЮБИМЫЙ ПЯТЫЙ КОРПУС!

Что может быть прекраснее слов «Вы поступили» для абитуриентов? Конечно же, нет ничего лучшего! И как 
с волнением впервые они заходят в корпус, знакомятся с деканатом и студентами, которые в будущем станут 
вторым домом, наставниками и семьей.

Фото В. Грунтова, ФКТИ

БФ БГЭУ – моя Alma Mater

Мне было семнадцать лет, когда я услышала песню известного барда Виктора 
Берковского, где были такие слова:

Альма-матер, альма-матер, легкая ладья.
Белой скатертью дорога в ясные края.
Альма-матер, альма-матер – молодая прыть.
Оглянись, народ лохматый – нам далеко плыть…

«Что это такое – Alma Mater? – не поняла я. 
Помог, как всегда, интернет. Оказалось, что это 
старинное неформальное студенческое название 
средневековых университетов, которые придума-
ли их воспитанники – школяры-студенты: «Alma» в 
переводе с латинского, – «питающая, насыщающая, 
кормилица», «Mater» – «матерь, мать». И мне тоже 
очень захотелось найти свою Alma Mater.

В августе 2012 года я поступила в Бобруйский 
филиал БГЭУ. Почему был сделан такой выбор? 
Во-первых, это очень удобно учиться там, где ты 
проживаешь: не теряется связь с семьей, к которой 
искренне привязан, со школьными друзьями. А наш 
филиал работает в Бобруйске с 1997 года. И уже 
успел зарекомендовать себя не только в нашем го-
роде, но и в разных уголках Беларуси. 

Во-вторых, филиал является структурным подраз-
делением экономического университета, знаменитого 
«нархоза», и все выпускники БФ БГЭУ получают такой 
же диплом государственного образца, как и минчане. 
В-третьих, Бобруйский филиал – единственное госу-
дарственное учреждение экономического профиля в 
регионе. Пусть завидует нам Могилев!

 И наконец, в филиале готовят специалистов в 
области экономической информатики, а это направ-
ление привлекло меня и как область знаний, и как 
будущая профессия.  

Я также узнала, что обучение по данной специ-
альности началось в филиале с 2006 года, что пер-
вый выпуск специалистов состоялся в 2011 году и 
что получить данную специальность можно только 
на дневной форме получения первой ступени выс-
шего образования, а выпускающей кафедрой явля-
ется кафедра информатики, статистики и высшей 
математики – правопреемница кафедры высшей ма-
тематики и информатики, созданной в 1997 г. В год 
моего поступления и в настоящее время кафедру 
возглавляет кандидат экономических наук, доцент 
Татьяна Александровна Ермакова.

В школе в нашем классе была традиция писать 
письмо в будущее. Сейчас, мне, студентке 5 курса, 
без пяти минут выпускнице, хотелось бы создать нечто 
противоположное, похожее на книгу воспоминаний, от 
перелистывания страниц которой сердце бы приятно 
трепетало, а каждый, читающий ее, мог бы понять: 
стал ли за эти годы БФ БГЭУ моей Alma Mater?

Первый курс. Всё казалось таким необычным, 
неизведанным, словно ты попал в другое измере-
ние. Стены, коридоры, лестницы, аудитории – всё 
выглядело по-иному, чем в родной школе. Даже 
люди, как будто не те, что были раньше. Прошло не-
много времени, и я привыкла к филиалу. 

Второй курс. Что-то во мне даже изменилось. 
Стала больше общаться со студентами своей груп-
пы и не только своей. С некоторыми сложились те-
плые дружеские отношения. Наконец стало понятно, 
что вместе мы куда сильнее, чем порознь, что и в 
дальнейшем будем делать всё сообща. 

Третий курс. Группа обрела равновесие, появи-
лось понимание, дух соперничества превратился в 
командный, а сомнение в правильном выборе спе-
циальностью полностью исчезло.

Четвертый курс. От понедельника до субботы…и 
так неделя за неделей. Время летело, связывая и 
объединяя нас ещё больше. 

И вот он последний, пятый курс… 
Мой дорогой филиал, моя Alma Mater! Ты по-

дарил мне уникальный «калейдоскоп» событий 
и эмоций. Благодаря тебе мне довелось сменить 
множество ролей: попробовать себя в качестве 
волонтера, редактора студенческой газеты, куль-
торга, певицы, актрисы, секретаря, докладчика, 
поэта, журналиста, художника, но основной всегда 
оставалась роль студента. Ежедневные занятия 
хоть и были немного утомительны, но жажда новых 
знаний была всегда сильнее, именно поэтому чем 
старше я становилась, тем внимательнее слушала 
лекции преподавателей.   

В нашем филиале по сравнению с головным 
вузом обучается не так много студентов, поэтому 
одним из самых больших плюсов нашей студенче-
ской жизни является то, что мы, как одна большая 
семья. Тебя все знают в лицо, и это действительно 
потрясающе, когда ты можешь обратиться за помо-
щью с уверенностью, что тебя выслушают, поймут и 
помогут, потому что мы все, как родные. 

Также немаловажным в жизни наших студентов 
является развитие духовной культуры. Совместные 
подготовки и репетиции концертов превращают 
будни в маленькие праздники, дают возможность 
каждому глубже познать своё окружение. Наравне 
с подготовкой специалистов, филиал, раскрывая 
новые грани личности, формирует креативных, 
творчески мыслящих взрослых людей. 

Незабываемыми становятся и спортивные тре-
нировки, особенно командные соревнования. Не-
важно, с какого ты курса, с пятого или первого, мы 
все чувствуем себя равными. Когда ты являешься 
частью сплоченной группы игроков, где за каждым 
закреплена доля ответственности перед командой, 
то к вам обязательно придет победа. Ведь сила – в 
единстве! 

Конечно же, куда мы без преподавателей! За-
частую, любовь к учебной дисциплине лежит через 
любовь к наставнику. Они наши путеводные звезды 
в мире наук и знаний, их духовное «питание» и му-
дрость будет с нами всегда, а некоторые из них на-
всегда останутся для многих Alumni, ее питомцев-
выпускников кумирами…     

Как настоящая Alma Mater, Бобруйский филиал 
своей заботой и трудом учит стойкости, силе и да-
рит нам путевку в жизнь. 

Ксения Герман, Бобруйский филиал БГЭУ

Лидеры создаются здесь

«В связи с поступательным ростом и развитием 
организации, увеличением объемов работы, а также 
с имеющим место движением студентов, комитету 
следует акцентировать внимание на работе с кадра-
ми, более тщательно подходить к подбору лидеров на 
факультетах, курсах, группах, организовать монито-
ринг кадрового резерва на факультетах, а также вести 
систематическую работу по выявлению и обучению 
актива организации, – отметил в своей речи Дмитрий 
Васько, ныне действующий председатель первичной 
организации.

Первый секретарь Минского городского 
комитета Сергей Михайлович Клишевич:

–  Организация БРСМ существует не только для 
создания рекреационной почвы, но также являет-
ся частью учебного процесса. Здесь вы можете на 
практике опробовать свои организаторские, лидер-
ские качества. Вам, как будущим специалистам, 
управленцам, важно научиться общению с людьми, 
умению договариваться, организовывать мероприя-
тия.  Вы должны активизировать свой творческий по-
тенциал, постоянно самосовершенствоваться. Мы 
рады любым вашим начинаниям в стартап-сфере. 
Так, на последнем городском пленуме было озву-
чено, что 70% денежных средств, выделяемых на 

развитие бизнес-идей возвращается обратно в гос-
бюджет. Молодежь неохотно предлагает интересные 
проекты, а если и предлагает, то не в той форме. Я 
думаю, что БГЭУ должен стать заглавным в этом во-
просе. Мы же, если  проект действительно интерес-
ный и стоящий, готовы оказать вам всестороннюю 
поддержку. Старайтесь участвовать в мероприяти-
ях на позициях организаторов, а не пассивных на-
блюдателей. Второй важный вопрос – университету 
нужна своя «фишка». Так, МГЛУ может похвастаться 
волонтерскими проектами, в педагогическом уни-
верситете развито движение МООП. Нечто подоб-
ное, какая-то генеральная линия должна появиться 
и здесь. Третья проблема – формализм, за который 
критикуют всю нашу идеологическую систему. Необ-
ходимо чаще практиковать интерактивный подход. 
Что касается студотрядов, то ответственным за это 
дело стоит уже сейчас заняться проработкой рабо-
чих мест. В этом году статус городской молодежной 
стройки отведен Центру художественной гимнасти-
ки, который строится к Европейским играм.  Около 
100 рабочих мест должен предоставить «Евроопт». 
Работа в студотрядах это полезный опыт, который 
обязательно пригодится вам в жизни.

А.Яковенко

(Окончание. Начало на 3-й стр.)
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